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    Spiegelsplitter. Ethnosoziologische Überlegungen zum Begriff 'Kulturtransfer'
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In der vorliegender theoretischer Standortbestimmung wird 'Kulturtransfer' nicht als linearer, einseitiger Prozess von "Geben" und "Nehmen", sondern als kreative Gestaltungsleistung auf individueller und gesellschaftlicher Ebene im Rahmen umfassender kultureller Globalisierungsprozesse begriffen - gleich ob sich diese nun in den "armen'" Ländern des Südens oder in den "reichen'" Ländern des Nordens ereignen. Muster des Umgangs mit "Fremdeinflüssen" lassen sich empirisch - auch quantitativ - feststellen und messen, doch diese 'artifiziell' generierten Daten (Typologien) sind Auschnitte eines farbigen Kaleidoskops aus tausenden "Spiegelsplittern", die jeweils eine historisch, sozial und ökonomisch bedingte Sequenz nach Maßgabe der je individuellen Lebensnotwendigkeit reflektieren. Denn - von der individuellen Ebene aus analysiert - setzen die Menschen, je nach Maßgabe von externem gesellschaftlichem Druck und lebensweltlichen Bedürfnissen ihr modernes oder traditionales Handlungs- und Denkrepertoire ohnedies von "Fall zu Fall", also von Perspektive zu Perspektive neu zusammen.

Der Text steht in Korrespondenz zum Thema 'Kulturtransfer', mit folgenden Texten: Helga Mitterbauer, Hilde Haider-Pregler und Bibliographie "Kulturtransfer".








In the theoretical exposition presented here, we do not consider 'culture transfer' as a linear, one-sided process of "giving" and "taking", but as a creative achievement on an individual and social level within the context of comprehensive cultural globalization processes - regardless of whether these processes take place in the "poor" countries of the South or the "rich" countries of the North. Patterns of dealing with "foreign influences" can be empirically - even quantitatively - ascertained and measured. But these "artificially" generated data (typologies) provide but partial views into a colourful kaleidoscope of thousands of "mirror fragments", each of which in turn reflects one historically, socially, and economically contingent sequence according to the necessities of an individual life. If the analysis proceeds from an individual perspective, it becomes clear that in any case - following external social pressures and individual needs - people construct their modern or traditional repertoire of actions and thoughts anew from "case to case", that is, from one point of view to the next.

The article is corresponding with the following texts: Helga Mitterbauer and Hilde Haider-Pregler and Bibliographie "Kulturtransfer", that put up the subject of 'Kulturtransfes' for discussion.
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